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Catedráticos de hora clase de la UPAEP 
expresaron sus inquietudes, dudas y necesidades a 
través de diversas propuestas para el 
mejoramiento de su área de trabajo mediante la 
sesión “Diálogos con el Rector”.

En el marco de la “Semana por la Vida” organizada por 
la Parroquia del Sagrado Corazón de Villahermosa, 
Tabasco, la  Dirección de Bellas Artes de la UPAEP 
presentó el musical “La Mujer de Bronce”.

Con un categórico 108 a 76 la UPAEP se llevó el clásico 
poblano y de paso le dio el adiós a su capitán Leonardo 
Olachea quien sólo espera el Final Four.

Maestros externan propuestas
 al Rector

POR DIANA CABALLERO POR EL UNIVERSITARIO 

“La Mujer de Bronce” 
en tierras tabasqueñas 

Arrasaron y dijeron adiós 
a su capitán

POR HUGO QUINTERO 
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 paz  paz 
El hombre debe vivir en paz con sus semejantes, fue el mensaje 
que el Arzobispo de Puebla, Mons. Víctor Sánchez Espinosa dio 
con motivo de la XVIII Procesión de  Viernes Santo.

El hombre debe vivir en paz con sus semejantes, fue el mensaje 
que el Arzobispo de Puebla, Mons. Víctor Sánchez Espinosa dio 
con motivo de la XVIII Procesión de  Viernes Santo.

Por Lourdes Sandoval 

Pactan convenio de colaboración Pactan convenio de colaboración 

La UPAEP y la Fundación Mapfre, firmaron convenio de colaboración en la 
ejecución del proyecto “Una Apuesta de Futuro” cuyo fin es promover el 
desarrollo de los habitantes de las microrregiones del Estado de Puebla.

La UPAEP y la Fundación Mapfre, firmaron convenio de colaboración en la 
ejecución del proyecto “Una Apuesta de Futuro” cuyo fin es promover el 
desarrollo de los habitantes de las microrregiones del Estado de Puebla.

Vivan enVivan en
con sus semejantescon sus semejantes

MapfreMapfrecon Fundación con Fundación 

POR EL UNIVERSITARIO POR EL UNIVERSITARIO 

El Ing. Oscar Sosa Garza, Director de Recursos Humanos de Manpower, empresa encargada 
de evaluar y capacitar tanto a aquellos que ofrecen como a los que solicitan un trabajo, 
impartió la conferencia “El mundo laboral está cambiando, ¿estamos listos?”

El Ing. Oscar Sosa Garza, Director de Recursos Humanos de Manpower, empresa encargada 
de evaluar y capacitar tanto a aquellos que ofrecen como a los que solicitan un trabajo, 
impartió la conferencia “El mundo laboral está cambiando, ¿estamos listos?”

de emprendedoresde emprendedores
 favor de  un mundo  favor de  un mundo AA
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POR LOURDES SANDOVAL  POR LOURDES SANDOVAL  

POR CLAUDIA QUEZADA
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  Escuela de Relaciones 
   Internacionales de la UPAEP 

 4ta Revisión de la
 Agenda Internacional:
“El sur contemporáneo”

14, 15 y 16 de abril de 2009
Campus Central UPAEP.

Temática: Países en vías de desarrollo en nego- 
 . - ciaciones internacionales El papel de la Organi

 zación de Naciones Unidas en la resolución de 
conflictos. Programas Económicos Internaciona- 
les y sus consecuencias en el Sur. 

Muestras y eventos culturales
Evento gratuito, valor curricular

Mayores informes: 01800 22 42 200 
Ext. 7511

Convocatoria

Se invita a todos la comunidad universitaria a participar en los festejos del día del libro (23 
de abril) a través de la creación de un cuento breve.

Recuerda que:
El cuento es una narración de asunto ficticio de un hecho en parti-cular que se concibe en 

un mismo espacio-tiempo y lleva una sola línea argumental que le sucede al personaje principal. 
Debe poderse leer de corrido para que no rompa el efecto narrativo, por tal motivo tiene 

que ser breve y su estructura básica y clásica es: Introducción-Nudo-Descenlace. 
En la introducción nos presenta a los personajes y el escenario en donde se llevará acabo la 

historia. El nudo nos presenta la tensión que rompe con la normalidad del cuento. Y el 
descenlace da solución a la tensión del nudo y nos presenta una nueva normalidad.

Como decía Cortázar: “En la novela se gana por puntos; en cambio en el cuento, se gana 
por knock out”.

En México y Latinoamérica, el cuento, es uno de los géneros lite- rarios más explorado por 
escritores importantes como: Juan Rulfo, Juan José Arreola, José Revueltas, Heraclio Zepeda, 
Julio Torri, Cristina Pacheco, Juan Villoro, Jorge Volpi, Julio Cortázar, Augusto Monterroso, 
Adolfo Bioy Casares, Jorge Luis Borges, Juan Bosch, Rubén Darío, por mencionar algunos.

Explaya tu imaginación y deléitanos con tu narrativa.
Consulta las bases en la Agenda de actividades de la página de Internet UPAEP, 

con fecha del 23 de abril de 2009.
         Más informes en Bellas Artes UPAEP

 

CONVOCATORIA

Rally  Matemáticas y algo más

                El Departamento de Ingenierías a través de su área de 
Matemáticas, convoca a la comunidad universitaria a participar en el 
Rally: Matemáticas y Algo Más, que se efectuará el próximo 29 de 
Abril de 2009 a las 9:00 hrs , en las instalaciones del Campus 
Central.

Bases: 
1. El tema de matemáticas es la resolución de problemas 

mediante ecuaciones y desigualdades, además de algunas 
preguntas de cultura general y actividades físicas.

2. Pueden participar todos los alumnos de la universidad.
3. Los participantes deben conformar un equipo multidisciplinario

con 3 integrantes.
4. El jurado calificador estará integrado por 6 maestros.
5. La decisión del jurado será inapelable
6. Se otorgará diploma de participación a todos los participantes 
7. Se premiará a los tres primeros lugares: al primer lugar con 

una calculadora graficadora para cada integrante.

Informes e inscripciones:
Para considerarse inscrito en el Rally deberá llenarse el formato de 
inscripción y entregar copia fotostática de la credencial de los 
integrantes del equipo a más tardar el lunes 27 de abril con:
Mtra. Judith Aguila Mendoza.
Edif. de Idiomas, Planta Baja, pasillo A, oficina 1629.
mariajudith.aguila@upaep.mx
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La UPAEP y la Fundación Mapfre, fir-
maron convenio de colaboración en la 
ejecución del proyecto “Una Apuesta 
de Futuro” cuyo fin es promover el de-
sarrollo de los habitantes de las mi-
crorregiones del Estado de Puebla, en 
alianza con empresarios y asociaciones 
civiles, mediante la capacitación y edu-
cación integral de jóvenes comprome-
tidos con el mejoramiento de su loca-
lidad para que sean líderes que impac-
ten en la transformación de sus comu-
nidades de origen.

La firma del convenio estuvo a cargo 
del Lic. José Ramón Tomás Forés, 
quien ejerce como Presidente Ejecu-
tivo de MAPFRE México y Represen-
tante Fundación MAPFRE en México, 
y el Dr. Alfredo Miranda López, Rec-
tor de la UPAEP, quienes formalizaron 
la financiación del proyecto mediante 
la entrega de $1'600,000.00 (un millón 
seiscientos mil pesos 00/100 MN) 

En el convenio se manifiesta que la 
Fundación MAPFRE y la UPAEP co-

inciden en la importancia de gene-
rar  y  apoyar  act iv idades de 
cooperación al desarrollo que 
favorezcan el pro-greso de colectivos y 
p u e b l o s  m á s  n e c e s i t a d o s ,  
considerando a tal fin necesaria la 
búsqueda de sinergias en-tre el sector 
privado y las organizacio-nes no 
gubernamentales.

Es importante señalar que la 
Fundación MAPFRE a través de su 
Instituto de Acción Social, tiene entre 
sus objetivos la realización de progra-
mas y proyectos educativos y sociales 
en relación con la infancia, propios o 
en colaboración con otras institucio-
nes, en aquellos países en los que 
MAPFRE está presente. 

Durante su estancia en la UPAEP 
los directivos sostuvieron una reunión 
donde intercambiaron ideas entorno a 
los alcances de la Campaña “Una A-
puesta de Futuro”; más tarde, realiza-
ron un recorrido dentro de la univer-
sidad, para conocer las diversas instala-
ciones la que integran.

En la reunión, se contó con la pre-

gui, Responsable de Comunicación y 
Acción Social; el Lic. Fernando Mon-
tero Esquino, Director División O-
riente MAPFRE; y Héctor Kirwant  de 
Formación División Oriente.

Por parte de la UPAEP, Rector Dr. 
Alfredo Miranda López, el Mtro. Ri-
cardo López Fabre, Vicerrector Aca-
démico; el Mtro. Agustín Landa Gar-
cía Téllez, Vicerrector de Vinculación 
y Desarrollo; Lic. Heliodoro Fraile y 
García, Jefe de la oficina de Egresados; 
el Lic. Jesús Acosta Rodríguez, Direc-
tor de Desarrollo; Mtro. Rodolfo Ló-
pez Arzola, Coordinador de Micro-
rregiones y los estudiantes: Irma Alta 
Monje; Nora Martagón Herrera; Jesús 

Becerra de La Calleja; y así como 
Leonardo Allende.

Cabe destacar que a la fecha la 
UPAEP cuenta con 41 alumnos beca-
dos de las microrregiones, quienes se 
han comprometido al progreso de su 
comunidad; a estos se suman los 5 
becados del programa de Liderazgo, 
haciendo un total de 46 jóvenes benef-
iciados. Los estudiantes son origina-
rios de 35 municipios de la Sierra 
Norte del Estado, dos de la Sierra Ne-
gra, dos de la Sierra Nevada, uno de la 
comunidad de Chalchihuapan y uno 
más de la comunidad de Coyula; todos 
ellos se encuentran estudiando en 15 
distintas licenciaturas de la UPAEP.

POR EL UNIVERSITARIO

El pasado 27 de marzo finalizó el 5° Diplomado en 
Auditoría Ambiental, el cual se impartió de octubre 
del 2008 a marzo del presente año con una duración 
de 200 horas y con el apoyo de la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA).

En la entrega de reconocimientos se contó con la 
presencia del Mtro. José Carlos Aguirre Langle, 
Coordinador de los programas de Ingeniería 
Ambiental y Química, así como del Delegado de la 

PROFEPA, quienes hicieron la entrega de los 
diplomas a los 16 egresados de esta 5ª Generación.

Los temas en los cuales se fortalecieron los asisten-
tes fueron: Agua, suelo y subsuelo, residuos, emisio-
nes a la atmósfera, Impacto y riesgo ambiental, 
NMX-EC-17020-IMNC-2000, Administración 
Municipal y su legislación aplicable, y dejando la 
posibilidad de que los participantes puedan aspirar a 
convertirse en Unidades de Verificación en tanto a 
materia ambiental.

Cabe resaltar que se contó con la participación de 

generación del diplomado
en Auditoría Ambiental5ª

POR MTRO. RACIEL FLORES QUIJANO

16 estudiantes conforman la generación de especialistas 
en temas del medio ambiente.

UPAEP y MAPFRE
Esta alianza promoverá el desarrollo de los habitantes de las microrregiones del Estado de Puebla.

 firman convenio de colaboración

Egresa 

reconocidos ponentes entre los que podemos 
mencionar al Ing. Rafael Sánchez Domínguez, 
prominente Auditor, líder y experto en las áreas de 
evaluación e implementación de Sistemas de 
Administración Ambiental y de Seguridad, así 
como de los Ing. Miguel Ángel Mosqueda 
Lagunes, M. C. Sergio Vallejo, Dr. Alejandro 
Torres Jaramillo, Lic. Rafael Rodríguez Moreno, 
Ing. Juan José Hernández López, entre otros, 
quienes lograron motivar a los asistentes en los 
sistemas ambientales y de seguridad.



MANPOWER,

      Promover el diálogo e 
intercambio de ideas  .
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Él Mtro. Hugo Alberto Cabrera Pé-
rez, catedrático de la Facultad de Dise-
ño Gráfico, recibió el nombramiento 
de Comisionado para la Región Golfo-
Caribe por parte de la Asociación Na-
cional de Escuelas de Diseño Gráfico, 
llamada,  ENCUADRE.

Dicha asociación fue fundada desde 
1991 con la intención de establecer 
nexos y alianzas entre universidades, 
con un alto nivel académico en el estu-
dio y reflexión del Diseño Gráfico. Su 
misión tiene como propósito fomentar 
la superación académica y la búsqueda 
de la excelencia de sus agremiados en 
lo que respecta al campo del Diseño 
Gráfico y disciplinas afines, para con-
tribuir al desarrollo del país, así como 
concebir un espacio de reflexión, aná-
lisis y colaboración entre los docentes 
de las 52 universidades, tanto públicas 
como privadas, que la conforman.

ENCUADRE está dividida en cuatro 
regiones: Centro, Bajío-Occidente, Nor-
te-Noreste y Golfo-Caribe, ésta última co-

misionada por el Mtro. Cabrera Pérez 
y compuesta por 12 universidades de los 
estados de Tampico, Tamaulipas, Vera-
cruz, Tabasco, Mérida Yucatan, Cancún 
Quintana Roo, Puebla, Tlaxcala y 
Pachuca Hidalgo.

“Para la mesa Directiva actual que 
comprende la gestión 2009-2011, se plan-
tean dos proyectos relevantes, el primero 
consiste en estructurar un diplomado en 
“Profesionalización en la enseñanza del 
Diseño Gráfico” mismo que será impar-
tido a los docentes de las Instituciones 
afiliadas a ENCUADRE, hasta el mo-
mento, nos encontramos trabajando en la 
organización de contenidos y logística de 
dicho diplomado. El segundo proyecto 
consiste en la conformación de una Red 
Nacional de Investigadores, proyecto que 
pretende organizar y apoyar los esfuerzos 
de los investigadores en el área del 
Diseño Gráfico”. Así lo expresó el Mtro. 

ENCUADRE
nombra comisionado para la Región Golfo-Caribe

La región está conformada por 12 universidades de las 52 que reúne dicha Asociación.

El Mtro. Hugo Alberto 
Cabrera de Diseño Gráfico, 

obtiene el nombramiento  .

POR ADRIANA BAZÁ N FUSTER 

Liderazgo, competitividad, innovación e iniciativa 
son algunas de las características que los egresados de 
la Universidad deben adquirir para poder integrarse 
al mundo laboral. Hoy en día no basta con sólo estu-
diar, la experiencia va de la mano con la preparación 
académica para alcanzar el éxito profesional. 
Durante la conferencia “El mundo laboral está 
cambiando, ¿estamos listos?” el Ing. Oscar Sosa Gar-
za, Director de Recursos Humanos de Manpower, 
empresa encargada de evaluar y capacitar tanto a 
aquellos que ofrecen como a los que solicitan un 
trabajo, mencionó que el alto índice de desempleo se 
debe a la escasez de talento ya que a los estudiantes 
no se les enseña a ser  emprendedores. 
“La gente se mueve donde hay trabajo, y el trabajo se 
mueve a donde hay talento”, afirmó con relación a los 
constantes cambios laborales que han surgido en los 
últimos años, hoy en día se requiere de mayor 
flexibilidad y velocidad de respuesta. Por ello las 
instituciones académicas deben tener por objetivo 
generar el autoaprendizaje, participación y planea-
ción de las nuevas generaciones. 

Mencionó también, que la falta de visión y estrategia 
por parte de los empleadores y la poca vinculación y 
actualización de las necesidades sociales, son gene-
radas por un mal modelo educativo donde “no hay 
una orientación vocacional perfectamente desa-
rrollada” y no se les enseña a los estudiantes a combi-
nar el aprendizaje con la práctica. 
“Si la parte académica no va de la mano con la parte 
laboral, se estará condenando a los egresados a repe-
tir el patrón de empleados sin tener la mentalidad de 
líderes y generar empleos”, recalcó.
Dentro de la conferencia no sólo se trataron los 
aspectos negativos, si no también las soluciones; el 
Ing. Sosa Garza habló del reto que tienen las uni-
versidades de fomentar el aprendizaje aplicado y 
trabajar en sus debilidades y fortalezas. “En la 
UPAEP por ejemplo, existe la constante del trabajo 
en equipo, fomentado por todos los niveles que con-
forman a la institución”, lo cual es fundamental para 
hacer crecer a una empresa. 
 Asimismo, el Mtro. Agustín Landa García Téllez, 
Vicerrector de Vinculación y Desarrollo,  afirmó que 
el alumno debe aprender a reconocer sus talentos ya 
que “sólo la persona que busca y tiene capacidad de 
trabajo es quien logra integrarse al mundo laboral”.

MANPOWER,
A favor de  un mundo de emprendedores

POR CLAUDIA QUEZADA URQUIZA

El alto índice de desempleo se debe a la escasez de talento.

Cabrera Pérez.
Cabe destacar que, dicha afiliación 

en ENCUADRE permite que los 
alumnos de Diseño Gráfico de nuestra 
Institución, puedan acudir a los con-
gresos nacionales que cada año se or-
ganizan; permitiendo la posibilidad de 

convivencia e intercambio de expe-
riencias académicas, con autoridades 
morales del Diseño Gráfico, docentes 
y alumnos de otras Instituciones del 
país, con el propósito de complemen-
tar su formación académica.
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PREMIO HERMES

Catedráticos de hora clase de la 
UPAEP expresaron sus inquietudes, 
dudas y necesidades a través de diver-
sas propuestas para el mejoramiento 
de su área de trabajo mediante la se-
sión “Diálogos con el Rector”, encuen-
tro que además de abordar puntos de 
enriquecimiento para el personal, 
permitió a los maestros tener contacto 
directo e interacción con las autorida-
des universitarias, encabezadas por el 
Dr. José Alfredo Miranda López.

Como temas iniciales, el Dr. José 
Alfredo Miranda resaltó los proyectos 
que hay en pie dentro de la Univer-
sidad, poniendo especial énfasis en la 
creación de residencias universitarias 
que contarán con 300 habitaciones, 
150 designadas a mujeres y 150 para 
hombres. Así mismo, el Rector dio a 
conocer a los profesores que el próxi-
mo semestre se abren cuatro licen-
ciaturas más: Cine y Artes Visuales, 
Sociomática, Fisioterapia e Ingeniería 
en Biotecnología.

Asimismo, subrayó que “La Univer-
sidad forma parte de la Corporación 
Universitaria para el Desarrollo de 
Internet (CUDI), la cual es una aso-
ciación civil que maneja el proyecto de 
la red Internet 2 en México y busca im- 

pulsar el desarrollo de aplicaciones, 
fo-mentando la colaboración en 
proyec-tos de invest igación y 
educación”, enfa-tizó el Dr. Miranda 
López en relación a la importancia del 
apoyo tecnológico y la trascendencia 

Maestros hora clase
exponen propuestas anteRector

tualización que en su mayoría tienen 
como objetivo  elevar los estándares de 
calidad de la institución.

El mensaje de los profesores al 
Rector se basó en no permitir que los 
alumnos, a pesar de los cambios tecno-
lógicos de la actualidad, caigan en un 
vicio virtual resaltando que hoy en día, 
la mayoría de los jóvenes pasan su 
tiempo libre cerca de dichos recursos 
lo cual puede surgir como un factor de 
bloqueo en la lógica de los estudiantes.

Los catedráticos plantearon que el 
manejo de tecnología es una necesidad 
que hoy en día están viviendo y deben 
utilizarla para aprender, compartir y de 
igual forma, estar en comunicación 
con los alumnos. 

Por último, los profesores explica-
ron que el buen manejo del Internet es 
complejo pues el reto es llegar a un 
proceso de aprendizaje crítico, sin sus-
tituir el pleno conocimiento.  Asimis-
mo, se recalcó que la educación y la 
tecnología, no están peleadas y que 
este conjunto de técnicas deben tomar 
el papel de medio, y no el de un  fin.

POR DIANA E. CABALLERO RAZO

CONVOCATORIA: Tercera edición

FACULTAD DE COMERCIO INTERNACIONAL

La Facultad de Comercio Internacional de la UPAEP:
Convoca:

Los funcionarios, claustro docente de tiempo completo, catedráticos hora clase y 
alumnos del la comunidad que integra esta facultad para que propongan a quien o 
quienes se estime con merecimientos en las categorías que se enuncian:
I. Catedrático; 
II. Alumno; 
Merecedores que ser honrados con esta presea, de conformidad con las siguientes:

Bases 
Catedrático: Primera. Para ser candidato al Premio Hermes, se requiere ser catedrático 
de la Facultad de Comercio Internacional. Segunda. Haber impartido Cátedra por lo 
menos 4 semestres anteriores a la fecha de ser propuesto como candidato al obtener 
este premio. Tercera. En el semestre inmediato anterior estar sobre la media de la 
evaluación docente de la universidad. Cuarta. Ser un profesionista de éxito en el ámbito 
del comercio internacional. Quinta. Con su labor en la comunidad haber puesto en alto 
en nombre de la Facultad, por alguno o varios de los siguientes rubros: medio de 
ensayos, artículos, investigaciones, trabajos, ponencias, investigación académica y 
vinculación social de nuestra facultad en los ámbitos laboral, profesional, sector 
exportador, organismos públicos y privados; por lo que lo podamos considerar un 
modelo a seguir comunidad formada por la facultad de Comercio Internacional. Sexta. 
No haber ganado el premio en los últimos 2 años a la fecha de ser propuesto como 
candidato. Séptima. Las obras o actos que acrediten el merecimiento del Premio, 
deberán ser la expresión de una trayectoria ejemplar y no de hechos y productos 
aislados; por lo que no será necesario que las obras o actos que acrediten el 
merecimiento del Premio se hayan realizado durante los últimos 2 años. Octava.  Al ser 
un ejemplo a seguir deberá de ser una persona Leal, de probidad demostrada y ético.
Alumno: Primera. Para ser candidato al Premio Hermes, se requiere ser alumno de la 
Facultad de Comercio Internacional. Segunda. Haber cursado por lo menos el 50% de 
los créditos de la carrera, a la fecha de ser propuesto como candidato al obtener este 
premio.Tercera. Tener un promedio general de 8.5 a la fecha de ser propuesto como 
candidato. Cuarta. Ser un destacado en el ámbito del comercio internacional. Quinta. 
Con su labor en la comunidad haber puesto en alto en nombre de la Facultad, por 
alguno o varios de los siguientes rubros: medio de ensayos, artículos, investigaciones, 
trabajos, ponencias, investigación académica y vinculación social de nuestra facultad en 

los ámbitos laboral, profesional, sector exportador, organismos públicos y privados; por 
lo que lo podamos considerar un modelo a seguir comunidad formada por la facultad de 
Comercio Internacional.
Sexta. No haber ganado el premio en los últimos 2 años a la fecha de ser propuesto como 
candidato. Séptima. Las obras o actos que acrediten el merecimiento del Premio, 
deberán ser la expresión de una trayectoria ejemplar y no de hechos y productos aislados; 
por lo que no será necesario que las obras o actos que acrediten el merecimiento del 
Premio se hayan realizado durante los 2 últimos años. Octava. Al ser un ejemplo a seguir 
deberá ser una persona leal, de probidad demostrada y ético.

REQUISITOS 
Para participar en este premio es indispensable que los candidatos sean propuestos por: 
Los funcionarios, claustro docente de tiempo completo, catedráticos hora clase y 
alumnos del la comunidad que integra esta Facultad Comercio Internacional de la 
UPAEP, además deberán enviar o entregar su expediente, a más tardar a las 12:00 horas 
del 17  de abril de 2009, fecha y hora en la que cierra la presente convocatoria, con la 
documentación siguiente: 
1. Carta de propuesta emitida en el presente año por  funcionarios, claustro docente de 
tiempo completo, catedráticos hora clase y alumnos del la comunidad que integra esta 
facultad, precisando el campo en el que se solicita el registro de la candidatura y donde se 
especifique las razones de porqué se considera merecedor el propuesto como candidato. 
Dicha propuesta será depositada en el pool secretarial de la Facultad.
2. El Comité del Premio estará conformado de la siguiente forma:
Director del Departamento de Ciencias Económico Administrativas.
El Coordinador Responsable de Programa de la Facultad Comercio Internacional.
Un catedrático de la plantilla de tiempo completo de la Facultad.
Un catedrático hora clase.
Un representante de la Sociedad de alumnos de la Facultad.
3. El comité sesionará en privado el día 20 de abril de 2009, emitiendo un fallo.
4. Dicho fallo se dará a conocer el día 21 de abril de 2009, dentro de las actividades del 
Congreso Estudiantil de esta Facultad en Ceremonia Solemne. 
5. La decisión que tome el comité será inapelable y de ser considerado necesario se 
declarará desierto el mismo.
Publicación a partir del 26 de marzo de 2009.
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Como parte la filosofía e intencionalidad institucio-
nal de la Universidad en “Crear corrientes de pensa-
miento y formar líderes que transformen a la socie-
dad”, el Departamento de Desarrollo Estudiantil 
invitó al Mtro. Ricardo López Fabre, Vicerrector 
Académico, a impartir la conferencia titulada “Ima-
gen y Personalidad del Líder”.
  Para ser un líder tienes que comportarte como tal y, 
más aun, tener la imagen de un líder. Dentro de la 
imagen se encuentra el Aspecto Personal que se 
caracteriza por la vestimenta y el aspecto físico 
principalmente. De igual forma la Actitud Personal 
es un punto clave dentro de la imagen, la seguridad, el 
trato a las personas y el comportamiento en general; 
así lo hizo saber el Vicerrector Académico.
   El Mtro. López Fabre explicó que, en pocas 
palabras, la imagen es todo lo que habla de ti; sin 
embargo la percepción de los demás es personal e 
influenciada por la personalidad, el estado de ánimo 
y las experiencias de la persona que te percibe. Aun 
así, los líderes deben de ser congruentes con su 
personalidad, su función, su misión y su estrategia, 
sin dejar de lado el objetivo de servir y transformar a 
la sociedad.

POR ADRIANA BAZÁ N FUSTER

Cuál es la ?líder¿
de un

1.-Camina rápido, siempre tienes algo 
importante que hacer.
2.-Siéntate adelante y participa.
3.-Cuida tu trato a las personas: saluda con 
seguridad y mantén contacto visual.
4.-Para ser líder hay que saber seguir: 
involúcrate y comprométete.
5.-Vota por ti, el líder tiene que destacar.
6.-Piensa críticamente y razona lo que 
escuchas.
7.-Mantente siempre enterado de lo que 
acontece a tu alrededor.
8.-Toma lo mejor de los demás pero al 
final, sé tu mismo.
9.-Créetela y actúa como líder.
10.-Se congruente con tu persona, sigue un 
liderazgo de acuerdo a tu personalidad.
11.-Nunca olvides ser siempre humilde, el 
liderazgo es un servicio.
12.-Mantente siempre alerta.

12 Consejos para 
proyectarte como un líder

 ?Biotecnología,
algo nuevo¿

ACADEMIA DE BIOTECNOLOGÍA
DRA. GENOVEVA ROSANO ORTEGA

La biotecnología es una de las disciplinas con mayor 
crecimiento a nivel mundial y se define generalmente 
como toda aplicación tecnológica que utilice sistemas 
biológicos, organismos vivos y sus derivados para la 
creación o modificación de productos y procesos en 
usos específicos.

Desde hace miles de año, la humanidad ha utili-
zado la biotecnología, si bien es hasta la época mo-
derna que se aplica de un modo empírico como la 
fabricación de queso, cultivo de champiñones y 
alimentos y bebidas fermentadas(salsa de soja, yogur, 
etc.). Las civilizaciones Sumeria y Babilónica ya 
sabían cómo elaborar cerveza, el cultivo de plantas y 
domesticación de animales había comenzado en el 
Período Neolítico y los egipcios lograron preserva-
ban los cuerpos de sus difuntos con aceites vegetales y 
resinas de árboles.

Las aplicaciones de la Ingeniería en Biotecnología 
de la UPAEP están orientadas en tres áreas principal-
mente: en sistemas agropecuarios, en el sector 
ambiental y en el sector industrial. 

Aplicar la biotecnología en sistemas agropecuarios 

traería beneficios como la solución de problemas 
de producción agrícola; plantas con resistencia a 
enfer-medades, herbicidas y tolerancia a sequía. 
También se pueden multiplicar especies vegetales en 
peligro de extinción. Asimismo, la biotecnología 
animal se enfoca principalmente en la mejora de la 
nutrición animal y en técnicas para optimizar su 
reproducción.

La biotecnología con énfasis en el ámbito ambien-
tal, ha demostrado actuar de manera benéfica, efi-
ciente y costeable en la solución a problemas severos 
de contaminación y en el diseño de nuevas tecno-
logías que permiten mejorar procesos industriales y 
disminuir simultáneamente la emisión de conta-
minantes al medio ambiente. 

Mientras que en el sector industrial corresponde a 
biosíntesis y bioprocesos, donde se desarrollan nuevos 
productos y servicios que se convertirán en oportu-
nidades para el sector productivo, como por ejemplo 
la producción de aminoácidos en grandes cantidades, 
biocombustibles, biosensores, nanoestructuras, etc., 
en general productos de valor agregado.

Como una de las consecuencias del desarrollo 
humano y tecnológico de las últimas décadas nos 
enfrentamos a grandes problemas de contaminación 

de aprovechar todos nuestro avances tecnológicos 
para poder abrir nuevos caminos al conocimiento y 
poder beneficiar, no solo a nosotros, sino al medio 
ambiente y a todos los seres vivos.  

La biotecnología puede proporcionar a la agricul-
tura una variedad de gentes útiles, proporciona a las 
industrias de alimentación agentes clave como culti-
vos iniciadores o enzimas, proporciona cada vez 
más, conocimientos y técnicas al procesamiento de 
los alimentos. Por consiguiente la definición de bio-
tecnología es muy amplia, claramente cambia con el 
tiempo y ciertamente se ampliará en nuevas direc-
ciones que aún podemos prever.



Miembros de la Junta de Gobierno de la UPAEP, encabezada por el Ing. José 
Antonio Quintana Fernández, presidente de la misma, así como del Dr. José Alfredo 
Miranda López Rector de esta casa de estudios y Vicerrectores, se reunieron con el  
Arzobispo de Puebla Monseñor Víctor Sánchez Espinosa para darle la bienvenida en 
su nueva responsabilidad al frente del ministerio episcopal poblano.

Puebla tiene

rzobispoAnuevo

Es el octavo Arzobispo en la historia eclesiástica poblana

bre de toda la comunidad católica poblana 
obe-diencia y reverencia.

Luego de la Eucaristía, Sánchez Espinosa 
dirigió un mensaje en el que destacó la labor de 
su antecesor Don Rosendo Huesca quien sirvió 
a la sociedad poblana por 31 años, además 
hizo un llamado para combatir la corrupción y la 
confusión de valores, fortalecer la vocación es-
piritual y en base a esto consolidar el dogma de 
la fe católica.

Dentro de los personajes clericales que a-
compañaron a Monseñor se encontraron, el 
Nuncio Apostólico en México, Christophe 
Pierre; Monseñor  Norberto Rivera Carrera, Ar-
zobispo Primado de México; Sr. Cardenal Juan 
Sandoval Iñiguez, Arzobispo de Guadalajara; 
Sr. Cardenal Francisco Robles, Arzobispo de 
Monterrey y el Presidente del Consejo Episco-
pal Latinoamericano, Raymundo Damasceno 
Assis; además de los obispos de Tehuacán, 
Huajuapan de León y  los de República Domini-
cana, Nicaragua y Chile.

Miércoles 15 de abril de 2009
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Miembros de la Junta de Gobierno se reúnen 
con el Arzobispo Víctor Sánchez Espinosa

Monseñor Víctor Sánchez Espinosa se convir-
tió en el octavo Arzobispo de Puebla, luego de 
que Monseñor Don Rosendo Huesca Pacheco 
dejara el cargo tras 31 años al frente de la 
Arquidiócesis poblana. El nombramiento se llevó 
a cabo en la celebración eucarística reali-zada 
en las instalaciones del Estadio Cuauhtémoc. 

Durante la misa, Monseñor Rosendo Huesca 
entregó el Báculo Arzobispal al Nuncio Apos-
tólico quien posteriormente lo dejó en manos 
de Sánchez Espinosa, para que diera inicio a 
su Ministerio Episcopal.

Posteriormente Monseñor Christophe Pierre 
dio entrega de la Bula, documento con el que el 
Papa Benedicto XVI nombró a Víctor Sánchez 
Espinosa como nuevo arzobispo de la 
Angelópolis.

Durante el ofertorio de la celebración, sacer-
dotes, seminaristas, religiosas y miembros de 
una familia poblana pasaron frente al Mon-
señor para expresarle en sus palabras a nom-

POR HUGO A. QUINTERO FERIA

Asimismo, en la reunión, se contó con la presen-cia de 
S.E. Mons. Raimundo Damasceno, Pre-sidente del 
CELAM y Arzobispo de Aparecida, Brasil; del S.E. 
Mons. Sócrates René Sándigo, Obispo de Nicaragua; 
Pbro. Sidney Fones, Secretario General Adjunto; 
Pbro. Leonides Ortíz, Director del Observatorio 
Pastoral del CELAM; Pbro. Fidel Oñoro, 
Director del Centro Bíblico, (CEBIPAL); entre 
otros invitados que acompañaron al 
Arzobispo en su visita a esta casa de 
estudios y en su recorrido por 
diferentes puntos de la sociedad 
poblana.
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Conformado por un ciclo de 17 conferencias y tres 
talleres se realizó el Segundo Encuentro Inter- 
nacional de Tecnologías de Información  (EITI) en 
la sala Francisco de Vitoria.

Dentro de los ponentes que asistieron a  este 
encuentro estuvieron el M.C. Iñaki Gutiérrez, Director 
de Axitia; Dr. Enrique Sucar, Investigador del INAOE; 
Héctor López, Fundador de la OMHE; Dr. Vittorio 
Zanella, Catedrático de UPAEP; Ing. José Terán, 
Presidente del CDV, entre otros. 

Los talleres fueron impartidos por el Ing. José 
Eduardo Terán (Desarrollo de Videojuegos en Flash), 
el Lic. Alberto Martínez (Animación en 3D en 
Blender) y Héctor López (Ninja Scanning con NMAP).

El EITI es un medio por el cual todos los 
estudiantes de Tecnologías de Información o 
público en general interesado, pueda conocer las 

nuevas técnicas de desarrollo de tecnologías y 
tendencias tecnológicas que hoy en día  están 
ocupando  la industria y el comercio, siendo estas 
una pieza vital para generar un mercado laboral 
competitivo en México y el Mundo."

El Encuentro Internacional de Tecnologías de 
Información fue organizado por iniciativa de los 
alumnos que conformaban la Mesa Directiva de la ad 

Facultad de Tecnologías de Información hace 2 
años (2007-2008. Con el fin de darle continuidad al 
evento la actual Mesa Directiva de la Facultad 
decidió realizar el segundo encuentro.

“El evento cumplió con las expectativas de los 
asistentes, contando con conferencias y talleres de 
calidad, siendo éste un ejemplo claro del compro- 
miso de UPAEP y sus alumnos por generar espacios 
en los cuales se pueda otorgar conocimiento 
especializado y actual” declaró Leonardo Mérida 
Mejía, Vicepresidente de la Asociación de Alumnos 
de la Facultad de Tecnologías de Información de 
UPAEP y Miembro del Comité Organizador.

EITI
POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

El Departamento de Servicio Social de 
nuestra Universidad ha organizado un 

espacio de expresión, de intercambio de 
ideas y de retroalimentación en el que 
puedas con toda libertad y confianza, 

compartir entre tus compañeros de Servicio 
Social, académicos y personal del 

Departamento de Servicio Social, sobre tu 
práctica y tus experiencias que estás 

llevando a cabo en el Servicio Social que 
actualmente estás realizando.

Te invitamos a que asistas a poner en 
común tu sentir en los Foros que se llevarán 
a cabo los días: lunes 13 de abril de 1 a 2 de 
la tarde en el Aula Sor Juana, miércoles 15 
de abril de 1 a 2 de la tarde en el aula T252 

y viernes 17 de abril en el aula T252.

Primeros Foros de Servicio Social
 de Escucha e Intercambio

Departamento de Servicio Social

importante

Tu 
participación 
es 

importante

Tu 
participación 
es 
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En el marco de la “Semana por la 
Vida” organizada por la Parroquia del 
Sagrado Corazón de Villahermosa, 
Tabasco, la  Dirección de Bellas Artes 
de la UPAEP presentó el musical “La 
Mujer de Bronce” los días 26 y 27 de 
marzo en la nave de la feria de dicha 
entidad.
Alrededor de seis mil personas acudie-
ron a las dos funciones que ofreció este 
musical que hace un par de meses 
formó parte del Encuentro Mundial 
de la Familia. Al término de la segunda 
función, el 27 de marzo, el público se 
levantó de sus asientos para aplaudir a 
los miembros de la compañía una vez 
terminada la función.
“La Mujer de Bronce” tiene libreto, 
letra y música de Sergio Álvarez; y 
pistas y arreglos musicales de Ale-
jandro Lofig -ambos profesores de 

nuestra institución-. 
Cuenta la historia de Yaocíhuatl, una 
mujer azteca que queda embarazada 
después de sufrir una violación y tiene 
que luchar contra su familia, su cultura 
y los enemigos de su imperio para 
mantener con vida a su bebé.
Además de continuar con su tempora-
da los días lunes a las 7 de la noche en 
la 11 Poniente 1914, “La Mujer…” 
seguirá con su gira al interior de la 
República, siendo las siguientes pre-
sentaciones en San Andrés Tuxtla y 
Tehuacán los días 18 y 24 de abril.

POR EL UNIVERSITARIO

en Tabasco

La

de Bronce
Mujer

Se presenta ante 6 mil personas.

El grupo musical “3D”, Jorge Sánchez, alumno de la 
UPAEP y el L.C.C. Sergio Álvarez Espinosa, 
responsable de información de la Pastoral 
Universitaria presentaron el concierto de música 
católica “Encuentros”, con el objetivo de lograr en el 
público una reflexión antes de la semana Santa, 
Canciones inéditas y algunas ya existentes fueron 
interpretadas en diversos géneros como pop, rock y 
algunas baladas, que en palabras del Lic. Álvarez, 
tuvieron el fin de “hacer conciencia sobre aquellos 
pequeños momentos en la vida, en que te das cuentas 
que Dios esta ahí y que te lleva de la mano para hacer 
las cosas mejor”.
Encabezado por Marisol Meneses, profesora de 
Teatro musical de la UPAEP, el grupo musical “3D” 
buscó llegar a la audiencia a partir de la interacción 
entre ellos, con un ejercicio en el que se cantaron 
unos a otros el tema “No desistas”. 
Por su parte el alumno Jorge Sánchez, quien también 
es integrante de Pastoral Universitaria, interpretó 
algunos temas conocidos y unos cuantos de su autoría 

pero con el mismo objetivo, llegar al interior del 
público. 
Con el apoyo de la Universidad y de Bellas Artes, el 
concierto tuvo una duración de dos horas en las que 
los interpretes lograron transmitir a la audiencia el 
mensaje “No desistas, sigue batallando”.
Este concierto formó parte del programa 
“Acusticum” que éste miércoles, 15 de abril  ofrecerá 
un concierto de Jazz a las 7:00 pm en el Ágora 
interpretado por “El Cuarteto de Jazz” de Beto Díaz 
el  cual tendrá la entrada libre.

“ENCUENTROS”“ENCUENTROS”MUSICALESMUSICALES
POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

Paul Edward Haggis quien es  director, productor y en algunos casos guionista 
de películas como “Casino Royale”, “Million Dollar Baby” y “Quantum of 
Solace”, toca  en su cinta “Alto impacto” (Crash) puntos medulares como el 
racismo y las nefastas consecuencias que éste tiene entre los hombres.

Con la ciudad de Los Ángeles como escenario, la vida de personajes como: 
un policía negro, dos ladrones de coches, un fiscal del distrito y su esposa, un 
policía racista, un director de televisión, un inmigrante persa y un cerrajero 
hispano; se entrelazan por una problemática en común, vencer el racismo.

Asaltos, miedo, accidentes y prejuicios son el medio por el cual se muestra 
que esta problemática no es cosa del pasado, sin embargo este film logra ser 
un interesante drama con un final idealista que permite visualizar que el 
hombre, puede tener una visión distinta del mundo en el que vive.

Con Sandra Bullock, Don Cheadle, Matt Dillon, Jennifer Esposito, 
William Fichtner y Brendan Fraser en el reparto, esta película, candidata a 
dos globos de oro, intenta mostrar el interior de los ciudadanos, la 
discriminación e impotencia entre ellos. Y como una paradoja, Haggis 
consiguió con su perfecta fotografía y alto sentido de la estética, lograr 
desentonar con la problemática mostrada invitando al lector a la reflexión.

Ganadora del premio como mejor película, mejor montaje y mejor guión 
original por parte de la academia de las Artes y las Ciencias Cinematográficas, 
esta cinta será proyectada como parte del ciclo Primavera 2009 del cineclub, 
el miércoles de 12:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:00 hrs. con entrada libre. 

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

C
in

e 
de

en la UPAEP

“Altoimpacto”
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muerte
Con base a la idea de que un sepelio resulta dema-
siado caro, un hombre colombiano concibió un 
ataúd de cartón para abaratar costos. Luego de varios 
ensayos para que el material soportara el peso del 
cuerpo Raúl  Durán, el inventor ahora fabrica ataú-
des y cápsulas mortuorias con este material reciclado.

Sus ataúdes, con instrucciones de ensamblaje de 
10 minutos y con capacidad para 150 kilos, son 
hechos con 3 capas de cartón en la base y 2 en los 
lados, pegadas con goma de maíz y pintados con tinta 
marrón a base de agua. En su interior, están forrados 
con encaje blanco y sobre la tapa tienen un vidrio que 
limita los féretros clásicos, llegando a pesar entre 10 ó 
13 kilos una gran diferencia comparada con los 40 u 

80 kilos de los ataúdes de madera, con un costo de 
20 a 45 dólares.

Con esta premisa la empresa Ecowood Logic desa-
rrollo el maderón, un material ecológico, sustitutivo y 
similar a la madera que se usa en la industria funeraria 
para fabricar ataúdes ecológicos. El maderón se 
realiza a partir  de una mezcla de cáscara de almendra 
molida y una resina que forma una pasta viscosa que 
después de un tiempo curado en determinadas 
condiciones de presión y de temperatura, se endure-
ce formando un material sólido y resistente. El 
acabado final no se podría diferenciar a simple vista 
de cualquier tipo de madera noble.

Otra de las ventajas del ataúd de maderón es que 
no necesita llevar en su interior el cofre de Zinc que 
tienen los féretros tradicionales lo cual reduce los 

tóxicos  cuando la persona llega a ser inhumada.
No sólo diseñan eco féretros de papel reciclado 

o de cartón  sino también se busca crear modelos 
llamativos uno de los más destacados fue la forma 
de una vaina de una semilla. 

Con este diseño se simbolizó el proceso de rege-
neración y de nueva vida.

 La semilla-ataúd se coloca en la tierra y al ser 
biodegradable, sus materiales y contenidos vuelven 
al suelo pudiendo generar nueva vida. Metáforas al 
margen, la defensa de este tipo de iniciativas tiene 
un argumento difícil de derrumbar: salvar la vida 
de los árboles, mejorar el cuidado del medio 
ambiente y hacer más llevadero el costo de los 
entierros. Condiciones que sin duda, y ojalá pron-
to, se vuelvan obligatorias en todo el mundo.

Ecológicos
hasta la

POR VIANEY HERNÁ NDEZ LÓ PEZ
Alumna De Ingeniería Ambiental

¿Grasas trans?
Por Mtra. Gabriela García Moreno
Licenciatura de Nutrición

La Semana Santa concluyó mientras que un 
mar de propósitos y de buenas acciones, que-
daron en el pasado esperando se refrenden en 
estas Pascuas.
 A propósito de la Semana Mayor, autori-
dades universitarias nuevamente participaron 
en la procesión de Viernes Santo donde las 
imágenes de la Virgen de Dolores (prove-
niente del Templo del Carmen), Padre Jesús 
de Analco, la Virgen de la Soledad del Sagra-
rio Metropolitano, seguidos por Jesús Naza-
reno (del Templo de San José) y finalmente, 
el Señor de las Maravillas (Templo de Santa 
Mónica) fueron escoltadas por las varias calles 
de la capital.
  En relación a más actos eclesiásticos, la 
Universidad formó parte de la logística de la 
toma de posesión del Monseñor Víctor 
Sánchez Espinosa como 
Arzobispo de Puebla. Dicho 
evento fue realizado en el Estadio 
Cuauhtémoc en presencia de más de 
40 mil fieles. Ante tales hechos, es de 
reconocer la labor de la Universidad 
que enaltece sus creencias y procla-
ma su  filosofía en este tipo de 
actividades religiosos.
En otro orden de ideas, la UPAEP 
abre más fronteras en el ámbito 
social, en esta ocasión firmando 
convenio con la Fundación Mapfre 
en busca de promover el desarrollo 
de los habitantes de las microrregio-
nes del Estado de Puebla.  Lo an-
terior refleja el compromiso que 
tiene nuestra casa de estudios con 
cada uno de los aspectos de la vida 
diaria: el social, el religioso antes 
mencionado y así es semana a sema-
na, también el compromiso por la 
educación, los valores y así nos 
podríamos seguir.
En base a la apertura de fronteras, 
se impartió la conferencia “El 
mundo laboral está cambiando, 
¿estamos listos?” donde se 
tocaron temas como liderazgo, 
competitividad, innovación e 
iniciativa; características que todo 
egresado de cualquier  universidad 
deben adquirir para poder 
integrarse al mundo laboral, 
campo que cada día está más 
peleado y que sólo el que se 
prepara correctamente puede 
destacar y obtener un lugar.

La cantidad de grasa que comemos es importante, 
especialmente para las personas que requieren cui-
dar su peso, ya que son precisamente los lipidos 
(grasas y aceites) la parte de los alimentos que mas 
kilocalorias contienen por unidad. Como se sabe, 
el exceso de kilocalorias consumidas, las almace-
namos en el tejido adiposo.
 Tambien es cierto que las enfermedades cardio-
vasculares relacionadas con las grasas, se han referido 
principalmente al consumo de grasas de origen animal 
por estar acompanadas tambien de colesterol. Sin em-
bargo, es ahora que cobra mayor importancia no solo 
la cantidad de grasa que consumimos, y su origen, sino 
la calidad.
?Que significa la calidad en los lipidos?
   Los lipidos son compuestos formados principal-
mente por acidos grasos. Estos acidos grasos tienen 
diferentes tamanos en sus estructuras y quimica-
mente diferentes ordenamientos en el espacio. No 
todos son utilizados de la misma forma por el 
organismo. Algunos los pueden •gfabricar•h las celu-
las y otros, los esenciales, necesariamente tienen 
que venir en la dieta para que se cubran los 
requerimientos propios del organismo. 
En cuanto a su configuracion espacial, algunos se 
conocen como “cis•h y otros “trans•hdependiendo de 
la figura que forman las cadenas de acidos grasos.

Generalmente en la naturaleza, éstos se encuen-
tran en forma CIS, pero un gran número de 
productos industrializados que contienen grasas, se 
encuentran en forma trans. Esto es debido a la 
conveniencia de los industriales al obtener pro-
ductos con mejor precio, textura, estabilidad y sa-
bor. Pues bien, es aquí donde cobra importancia 
este tema, ya que la ingestión de ácidos grasos trans, 
se asocia con uno de los riesgos más altos de sufrir 
enfermedad cardiovascular,inclusive mayor que la 
originada como se mencionó anteriormente por 
grasas de origen animal.

El Instituto Nacional de Salud Pública recién pu-
blicó “GRASAS, DIETA Y SALUD”en donde 
muestran las tablas de composición de ácidos 
grasos de alimentos frecuentes en la dieta mexi-
cana. ¡Te las recomiendo!

Los ácidos grasos trans (AGT), se utilizan en 
in-gredientes para freir, en panadería, repostería, 
ga-lletas, donas, comida rápida frita, botanas 
(papas, chicharrones, frituras de maíz), 
aderezos,  marga-rinas y otras grasas untables. 

La ciudad de Nueva York, en Estados Unidos 
ha sido la primera en prohibir la utilización de 
AGT, limitándolo en todas las comidas prepara-
das y servidas en restaurantes, pastelerías, etc.

Cuida tu alimentación, de ti depende.Para más 
información, pueden escribirme al siguiente co-
rreo electrónico: gabriela.garciamoreno@upaep.mx
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Con una histórica paliza de 108 a 76, la UPAEP 
venció en calidad de local a la UDLA y de paso le dijo 
adiós a su capitán Leonardo Olachea quien sólo 
espera el Final Four para retirarse definitivamente de 
la quinteta emplumada.
  El inicio del juego fue trepidante por parte de los 
locales, quienes tan sólo en el primer minuto ya 
tenían diez puntos de diferencia sobre sus rivales. La 
UDLA tuvo la oportunidad de recortar distancias 
con dos oportunidades de tiro libre; sin embargo, la 
puntería no fue fina. La reacción azteca llegó, pero 
por cada canasta verde caía una anotación 
emplumada. Al final del primer cuarto los cartones 
marcaron un contundente 25-14. 
  La tónica del segundo periodo fue la misma, la 
ventaja de la UPAEP iba creciendo, incluso llegaron 
a estar por arriba de su acérrimo rival por diecisiete 
puntos, pareciera que los Aztecas nunca se dieron 
cuenta de que estaba en juego un clásico. Para el 
medio tiempo el marcador ya indicaba 50-37.
  En la parte complementaria el ritmo del partido 
cayó, la UDLA ya no peleaba nada pues para este 
partido ya llegaron eliminados de la fase final. Lo más 
impactante del tercer cuarto fue la lesión sufrida por 
“Woody” luego de una fuerte caída.

   El cuarto periodo fue de puro trámite, la UPAEP llegó a 
los cien puntos en canasta realizada por Armando Amao, 
por lo que al final los aztecas salieron bravos y provocaron 
dos conatos de bronca que se disiparon rápidamente.
  “Yo no soñaba con irme y jugar un clásico, yo quería que 
fuera un juego especial y qué más importante que éste, 
dónde pudimos jugar bien y cerramos bien la temporada 
para empezar con las finales” declaró el capitán rojiblanco.

¡   dios 
apitán!

- Las Águilas se imponen ante los Aztecas de la UDLA 108 a 76.

AC
Por Hugo Abraham Quintero Feria

UPAEP
Departamento de Promoción Deportiva

Convoca:
A todos los nadadores y deportistas de la comunidad universitaria, a participar en el torneo
de velocidad de natación, que se regirá bajo las siguientes:

BASES:
LUGAR: Se llevará a cabo en la alberca olímpica de la Universidad.
FECHA: 13 DE MAYO DE 2009 A LAS 10:00 AM.
PARTICIPANTES: Podrán participar todos los nadadores y deportistas 
que así lo deseen.
RAMA: Varonil y Femenil
CATEGORÍA: Estudiantes y Empleados (intermedios y avanzados)
PRUEBAS:

Estilo Crol 50 MTS – 100 MTS Varonil Femenil 

Estilo Dorso 50 MTS – 100 MTS Varonil Femenil 

Estilo Pecho 50 MTS – 100 MTS Varonil Femenil 

Estilo Mariposa 50 MTS – 100 MTS Varonil Femenil 
Combinado Individual 200 MTS Varonil  Femenil 

 

INSCRIPCIONES: Se realizará a partir de la publicación de la presente.
Con el coordinador de Intramuros el Prof. Fernando de León Guevara 
(oficina de intramuros ubicada en el gimnasio nuevo). 
Con horario de 13:00-18:00 PM.

NOTA: LA COMPETENCIA ES GRATUITA.
Requisitos:
-Presentar hoja de inscripción del competidor.
-Nadar las pruebas en las que te anotes.
Premiación: Medallas a los 3 primeros lugares por categoría.
Sistema de competencia: Finales contra reloj.
Junta previa: Media hora antes de la competencia.
Reglamento: Será establecido por el comité organizador.
Jueces: Designados por el comité organizador.
Transitorios: Los puntos no previstos seran resueltos por el comité organizador.

Los eventos de intramuros continúan y 
con ellos, ha llegado el turno de com-
placer a los que llevan el balonpié hasta 
en las venas. En próximas fechas ini-
ciará el competitivo de fútbol de salón 
por lo que a todos los interesados se les 
convoca a pasar por sus solicitudes para 
agilizar el proceso de inscripción.

Ya entrados en el tema del fútbol, los 
octavos de final están cerca en la categoría 
del rápido, iniciando éstos el día 15 de 
abril para que sólo dos días después, se 

P
ar

a 
lo

samantes 
deportedel

POR INGRID MARTÍNEZ de paso a los 4tos de final, esperando la 
gran final que se jugará en horarios a 
confirmar, el 21 de este mes. Estos 
encuentros permiten a la comunidad 
estudiantil fomentar la distracción y apoyo 
fraternal hacia sus compañeros. 

Para quienes la natación es su fuerte, 
está por iniciar el intramuros de dicha 
disciplina, por lo que el traje de baño, los 
googles y las ganas de disfrutar del agua 
deberán salir a flote. Para más 
información de estas competencias acude 
al departamento de promoción deportiva.

Leonardo Olachea Garduño
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En presencia del recién nombrado Arzobispo de 
Puebla, Mons. Víctor Sánchez Espinosa se llevó 
a cabo en el Centro Histórico de la Angelópolis la 
XVIII Procesión de Viernes Santo, la segunda 
más representativa a nivel nacional por el núme-
ro de fieles que atrae y para ello, la UPAEP entre 
otras instituciones fungió como organizadora de 
tan importante manifestación de fe católica.

Gracias a la labor del entonces Arzobispo 
Rosendo Huesca y Pacheco, en 1992 se rescató 
la vieja usanza de la “Procesión” en donde las 
imágenes más veneradas por la comunidad 
recorrían las calles de Puebla culminando a las 
tres de la tarde, hora nona de la muerte de Cristo. 
Es así como en este 2009 las imágenes de la 
Virgen de Dolores (proveniente del Templo del 
Carmen), Padre Jesús de Analco, la Virgen de la 
Soledad del Sagrario Metropolitano seguidos por 
Jesús Nazareno (del Templo de San José) y 
finalmente, el Señor de las Maravillas (Templo de 
Santa Mónica) hicieron compañía a todos los 
fieles que vivieron una mañana de reflexión y 
unión fraternal hacia el catolicismo.

En su primera Procesión ante los fieles 
poblanos, Mons. Sánchez Espinosa ofreció una 
reflexión a favor del “Cristo sufriente que en 
Viernes Santo nos pide meditar en silencio su 
dolor” ya que Jesús soportó humillaciones y 
heridas por nuestra salvación, asimismo invitó a 
todos los fieles a “esperar la Resurrección del 
Salvador en cada uno de nuestros corazones 
buscando la paz con nuestros semejantes”

Acompañado por el Rector de la UPAEP José 
Alfredo Miranda López y el Arqueólogo Eduardo 
Merlo, Mons. Víctor Sánchez Espinosa ofreció 
en su segunda intervención un mensaje hacia la 
comunidad católica incentivándolos a “actuar 
con devoción y recordar el sacrificio que Cristo 
hizo. El meditar el misterio de la Cruz nos permite 
mostrarla como un signo de vida eterna y 
principalmente, un factor de redención”. 

Tras ofrecer dicho mensaje, autoridades de 
nuestra casa de estudios y el propio Arzobispo 
poblano se unieron a los cerca de 80 mil 
asistentes que en silencio  transitaron por las 
principales arterias de la capital poblana.

“Cristo vino a salvar al mundo con su muerte, 
como católicos vivamos en paz las festividades 
de la Pascua doblegando nuestras ramas ante 
nuestro redentor” expresó Sánchez Espinosa en 
su tercer y último mensaje, ofrecido cerca de las 
tres de la tarde, hora de la muerte de Jesucristo. 
Al término de las celebraciones religiosas, el 

Arzobispo bendijo a los asistentes que 
participaron en la Procesión de Viernes 
Santo.

Cabe destacar que dentro del comité 
organizador se contó con el apoyo del 
Instituto México, Instituto Andes, Scouts de 
México, autoridades estatales y municipales 
así como la participación de las cinco 
cofradías que conforman la diócesis poblana.

  vivir en  

Monseñor Víctor Sánchez Espinosa, celebra los actos litúrgicos de la XVIII Procesión de Viernes Santo.

POR LOURDES SANDOVAL AZTEGUI

El 

con sus semejantes

debe
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